
第２回学校運営協議会記録 

 

２０２１年７月９日  

１３：００～１５：３０  

 

１ 開会の言葉（副会長） 

 

２ あいさつ 

  青柳 裕子 会長 

  高橋 成己 校長 

 

３ 議事 

（１）協議事項 

 

①学校施設再編について（教育総務課より） 

・資料１，２，３を使用して説明。 

 

◎諮問会議はあったのか？（瀧島） 

・審議会等を設けての諮問はしていない。（市） 

 

◎昨年度策定した長期計画はこの内容か？（瀧島） 

・昨年度は鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画（案）を策定している。現在この計画の策定を進めてい

る。各学校運営協議会で説明しているところである。市長部局では、計画（案）やアンケートを市民

センターに配置したり、市のホームページに載せたりするなどして意見収集をしている。ご意見につ

いて計画に反映できるものは反映したい。（市） 

 

◎市民の多くが知るのはいつなのか？（瀧島） 

・市の広報や市のホームページですでに周知している。（市） 

 

◎学校再編は以前からあった話なのか？（長峰） 

・H２７から検討を始めた。生徒数の減少が速いことから、中学校を先行して再編に取り組むこととし

た。この度、はじめて具体的な計画を示すに至った。（市） 

 

◎小学校単位で支え合い協議会を作った。災害時など普段から地域と学校が連携していれば円滑に対応

できると思うが学校がなくなる。災害時など対応できるのか？（長峰） 

・避難所として、既存の体育館を使う。ご指摘の災害時の対応などに課題があることは関係課に伝える。

（市） 

 

◎支え合い協議会として、避難所運営を中心として行っている。体育館は残すのはわかったが、教室は

どうするのか？（千葉） 

・教室は残さない予定でいる。現在の人口推移で考えているが、５年ごとに計画を見直していく。（市） 

 

◎３０年後、最も小さくなる３学級の学校はどこか？新町小学校はなぜ再編しないのか？（青柳） 

・西中学校。新町は１２学級を下回らない。他校との再編を考えた場合、通学距離が町屋からだと４キ

ロメートルほどと見込まれ、通学の安全性を考え存続とした。（市） 

 



・西中学校と鶴ヶ島中学校の再編が一番はじめ。西中学校については、校舎を今ある施設の再編で使用

予定。６年後に行う。（市） 

 

◎体育施設はそのまま利用団体が使うのか？備蓄品は校舎の空き教室に置いていたが、学校がなくなる

と置く場所はあるのか。（宮田） 

・体育館については学校開放の方にそのまま使っていただく。備蓄の置き場所は今後計画していく。

（市） 

 

◎市の構想があってからの計画があるとよい。今回の場合はわかりにくい。（田口） 

・構想を先に示せればさらにわかりやすかったと感じている。今回は国からの要望もあり、市の内部で

構想を考え、計画を策定してしまった。（市） 

 

◎校舎グラウンドはどうするのか？（千葉） 

・解体し、売却など利活用を図ることで検討している。（市） 

 

◎残す学校は市が持っている土地か？（青柳） 

・鶴ヶ島第二小学校と杉下小学校は借りている土地。ほかは市のもの。（市） 

 

◎体育館は更に大きくできないか？（北村） 

・あくまで既存の体育館を使うことになると思う。（市） 

 

◎通学区域の再編はあるか？踏切を通学している児童・生徒についてとても危険だと感じている。（北

村） 

・通学区域について、小学生が全員同じ中学校に進学するにしたい。現在、鶴ヶ島第二小学校から藤中

学校と南中学校に進学しているが、こういったことがないように検討したい。今の計画案は現在の通学

区域で検討している。今後検討必要。（市） 

 

②教育活動・児童の様子について（校長より） 

・残り１週間ちょっと。まとめの時期。 

・２学期は運動会、修学旅行、宿泊学習、校外学習。感染対策をしてやっていきたい。 

・８月２８日に親子除草を計画。 

・指導訪問の際、落ち着いてやっていると評価をいただいている。 

・通学路点検を行っている。今日も通学路で気になるところがあれば教えてほしい。 

・タブレットはどうですか？（長峰） 

・今日はあまりつかっていなかったが、高学年ではよく使っている。特に大きな画面に写している。

jamboard をよく使っている。勉強が楽しくなったという児童も多くいる。 

 

◎通学路について（教頭） 

・杉下小の看板が出ているところ（旧ローソン）でも、看板・信号（LED ではない）が見えにく、入っ

てしまう車がある。警察に言ってほしい。 

・こども SOS の家が指定されているが、児童は知っているのか？指定されている家が知っているのか？

→市より、毎年登録の更新はしている。コロナ前は子供たちが感謝の気持ちを伝える場面があったが、

今は行っていないため、児童はわかりづらくなっている。こども SOS の家の看板は新しくなったので、

田口さんに伝える。校長、教頭、田口さんで５年前くらいに回っていた。子供がプリントを持っていっ

ていたこともあった。 

・H のところは手前側の葉っぱが繁茂している情報を得たので刈ってきた。道側のはできるが、敷地側



のものがあれば、伝えていく。 

・G のところ PTA も入っている。以前は車が入っていなかった。登校時、広がってしまう。アンダー

を超えたところも広がる。富士見１丁目あたりは地域の方はほとんどいない。 

 

４ 連絡事項 

次回の開催予定 

第３回１１月１６日（火） １３：１５～１５：３０ 

 

５ 閉会の言葉（小嶋副会長） 


